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   Gesetz 5.7.90, Nr. 172 Änderungen des Gesetzes 6.8.86, Nr. 530 und 8.5.85, Nr, 205 verabschiedet vom Präsidenten der Italienischen Republik 

                           An der Welle 4, 60322 Frankfurt am Main, E-Mail: comites.frankfurt@t-online.de - comites.francoforte@gmail.com 
 

 
Verbale dell’assemblea costitutiva del Comites di F rancoforte sul Meno 

presso la sede della Comunità cattolica di Francoforte 
17 dicembre 2021 

 
Sono presenti nella sede della riunione 17 dei nuovi consiglieri eletti mentre un consigliere, Giovanni 
Milano, partecipa via Web e la sua identità viene verificata dal Console Generale di Francoforte Andrea 
Samà. 
 
Il Console saluta i presenti, ringrazia il Comites uscente e si congratula con i 18 nuovi eletti che 
saranno in carica per i prossimi 5 anni. Il Console Generale porta a conoscenza i presenti delle nuove 
misure ristrettive vigenti in Italia a causa della pandemia che saranno in vigore sino al prossimo 31 
gennaio. Questa informazione è utile da conoscere a tutti i connazionali che vorranno trascorrere le 
festività natalizie in Italia. 
 
Come previsto dalla legge la seduta viene aperta e presieduta dal consigliere eletto con più voti, la 
sig.ra Maria Cocolicchio della lista Movimento delle Libertà. La seduta viene subito interrotta dalla 
signora Katia Letizia che chiede l’accertamento dell’identità degli eletti. Il console si è prestato ad 
accertare l'identità� 	 di ciascun membro presente e non riscontra nessuna irregolarità. 
 
La sig.ra Cocolicchio procede con la votazione del presidente e chiede alle due liste eventuali 
proposte. La lista minoritaria, astenutasi in un primo momento, propone successivamente il cons. Giulio 
Tallarico mentre la lista maggioritaria propone il cons. Carmelo Manoti. Si procede alla votazione con il 
seguente risultato: 
Carmelo Manoti 10 voti 
Giulio Tallarico 8 voti 
Viene eletto presidente il cons. Carmelo Manoti 
 
Il neoeletto presidente subentra a presenziare la riunione, ringrazia i suoi sostenitori per la fiducia 
accordatagli, tutti i consiglieri presenti auspicando una fattiva collaborazione con tutti, nonché	 il 
Console Generale ed anche la missione Cattolica di Francoforte centro per aver messo a disposizione 
lo spazio per la riunione. Ringrazia i presidenti che lo hanno preceduto per il lavoro svolto e chiede un 
minuto di silenzio per commemorare la recente scomparsa del pres. Emerito cav. Stefano Lobello. 
 
Successivamente si procede, come da procedura, all’elezione del segretario. Il presidente propone 
Guido Vadalà mentre la lista minoritaria propone la cons. Marianeve Damasco. quest'ultima riceve 8 
voti mentre Guido Vadalà ne riceve 10, divenendo quindi l'attuale segretario del Comites.  
Si procede alla votazione con il seguente risultato: 
Guido Vadalà 10 voti 
Marianeve Damasco 8 voti 
Viene eletto segretario il cons. Guido Vadalà 
 
Si procede con la costituzione del Comitato Esecutivo e dalla conseguente elezione del vicepresidente.  
Vengono proposti dalla lista  “Movimento delle libertà”  i consiglieri Maria Cocolicchio, Gerardo Tanga e 
Francesco De Masi e dalla lista minoritaria “Continuità e visione al servizio del cittadino” i consiglieri 
Stefania Ferrara e Giulio Tallarico.  
 
Si procede con la votazione: 
Maria  Cocolicchio 6 voti  
Gerardo Tanga 10 voti  
Francesco De Masi 4 voti 
Stefania Ferrara 8 voti 
Giulio Tallarico 8 voti 
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Alla luce della votazione vengono eletti membri dell’esecutivo Gerardo Tanga, Stefania Ferrara e Giulio 
Tallarico. Il Consigliere Gerardo Tanga, avendo ricevuto più voti assume la carica di vicepresidente del 
Comites di Francoforte sul Meno.  
Il Console Generale fa presente che la legge offre la possibilità� al Comites nella seduta costitutiva di 
scegliere se cooptare membri stranieri di origine italiana.  
Questa proposta viene votata con 2 voti a favore 16 contrari, quindi questa possibilità viene rigettata.  
 
Il nuovo Presidente espone le sue idee di programma sintetizzate nei seguenti punti: 
- fare conoscere il Comites alle istituzioni locali che si trovano nella circoscrizione consolare di 
  competenza che comprende i seguenti Land Assia, Renania-Palatinato e Bassa Franconia. 
- incontrare i membri delle consulte per gli stranieri (Ausländerbeirat) e con i consiglieri italiani eletti nei 
  comuni tedeschi di residenza, sempre allo scopo di fare conoscere il Comites.  
- Organizzare incontri con le comunità italiane e i consigli pastorali. 
- Migliorare la conoscenza del Comites in modo da sensibilizzare i connazionali che alle prossime 
  elezioni si sentano più coinvolti e chiamati ad eleggere i propri rappresentanti. Questo tenendo conto 
  che in questa tornata elettorale su circa 170.000 concittadini italiani aventi diritto al voto abbiano 
  partecipato alla votazione solo 1200 circa. 
- Migliorare i servizi consolari in quanto si riscontrano tantissime lamentele sui servizi ricevuti.  
 
Sul programma esposto dal presidente si esprimono in modo favorevole anche i membri, Moretti che 
sottolinea l’importanza di far conoscere il Comites prima agli italiani e Katia Letizia che fa presente che 
i disservizi consolari vengono visti dagli italiani come la causa principale della disaffezione verso l’Italia.  
 
Il Console risponde che 34 impiegati consolari, che possono solamente utilizzare tecnologie obsolete 
sia nel software come nell’hardware, limitano significativamente l'erogazione dei servizi spettanti a 
170.000 italiani. Non aiuta di certo una normativa che sembra complicare il tutto, ad esempio una 
norma che prevede la richiesta di una carta d'identità� elettronica per chiunque e non solo per coloro 
che ne hanno una scaduta o smarrita. In queste circostanze ci sono troppe urgenze da parte di questa 
moltitudine di utenti.  
 
Il punto successivo riguarda il passaggio della documentazione che avverrà il 30 dicembre tra il 
presidente uscente Katia Letizia e il nuovo presidente Carmelo Manoti alla presenza del Console 
Generale di Francoforte Andra Samà.  
 
Entro il 31 dicembre 2021 è stato deciso all‘unanimità, come già approvato dal vecchio Comites 
nell’ultima riunione, l’acquisto di un televisore usando l’eventuale budget residuo disponibile al 
31.12.2021.  
 
L’ultimo punto riguarda la prossima riunione del Comites (con data da destinare nel prossimo anno una 
volta trovato il luogo della riunione) che su proposta del presidente Manoti dovrebbe avere i seguenti 
punti all’ordine del giorno:  
●  riflessione sulle elezioni avvenute  
●  nomina dei vice presidenti territoriali  
●  valutazione del lavoro svolto del Comites precedente  
●  formazione delle commissioni di lavoro  
  
Il presidente Manoti chiude l’assemblea costitutiva alle ore 19:00 ringraziando ancora una volta tutti i 
presenti. La serata prosegue in seduta sciolta, con lo scambio caloroso degli auguri natalizi tra tutti i 
partecipati.  
 
 
Guido Vadalà 
 Segretario Comites Frankfurt am Main  
 
 

 


